
 

Palazzo Vecchio 
Piazza della Signoria 
50122 Firenze 

 
Mobile 333 3362681 
MAIL: commissione4@comune.fi.it 
PEC: uff.consiglio@pec.comune.fi.it 
 
 

 

 

STRUTTURA AUTONOMA 
DEL CONSIGLIO 
COMUNALE 

COMMISSIONE 4ª 
Politiche sociali e della salute, 
sanità e servizi sociali 

 

 

 

 

 

VERBALE N. 11 

SEDUTA DEL 20/02/2024 

   (Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale) 

 

L’anno 2024 (duemilaventiquattro) il giorno 20 (Venti) del mese di Febbraio, la Quarta 

Commissione Consiliare è convocata in seduta straordinaria, in modalità on-line secondo 

quanto previsto dal Dispongo del Presidente del Consiglio Comunale prot. n. 109985 del 31 

marzo 2022 e, secondo quanto previsto dall'art. 22 del Regolamento del Consiglio Comunale, 

in sede consultiva alle ore 16,00 con il seguente ordine dei lavori: 

 Comunicazioni della Presidente; 

 Esame ed espressione di parere sulla Mozione n. 1279-23 (come votata autoemendata nella 

seduta di Commissione 6 del 01.02.2024) Gruppo consiliare: Sinistra Progetto Comune 

Soggetti proponenti:  Antonella Bundu, Dmitrij Palagi - Oggetto: non vedenti non entranti. 
 Varie ed eventuali.  

 

Per la segreteria della Commissione Consiliare è presente Debora Novelli 

 

 

CONSIGLIERE ORARIO INIZIO 

PRESENZA 
ORARIO FINE 

PRESENZA 

Presidente 
Mimma Dardano 

16:00 16:56 

Vicepresidente  
Jacopo Cellai 

16:11 16:56 

Nicola Armentano 16:11 16:56 

Andrea Asciuti 16:02 16:56 

Donata Bianchi ASSENTE ASSENTE 

Leonardo Calistri 16:06 16:56 

Stefano Di Puccio 16:00 16:56 

Michela Monaco 16:03 16:56 

Franco Nutini 16:04 16:56 

Massimo Sabatini 16:02 16:56 

Laura Sparavigna 16:05 16:56 

Luca Tani 16:12 16:56 
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CONSIGLIERE IN SOSTITUZIONE DI ORARIO INIZIO 

PRESENZA 
ORARIO FINE 

PRESENZA 

FRATINI BIANCHI 16:07 16:56 

 

 

 

La Segretaria procede all’appello nominale dei componenti della Commissione Consiliare a cui 

rispondono i/le seguenti Consiglieri/Consigliere: 

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI  
Presidente Dardano Mimma   

Vice Presidente Cellai Jacopo  

Componente Armentano Nicola  

Componente Asciuti Andrea  

Supplente Fratini Massimo Donata Bianchi 
Componente Calistri Leonardo  

Componente Di Puccio Stefano  

Componente Monaco Michela  

Componente Nutini  Franco   

Componente Sabatini Massimo   

Componente Sparavigna Laura   

Componente Tani Luca  

 

e la Presidente Dardano dichiara aperta la seduta alle ore 16:07 
La Presidente Dardano, organizzati i lavori di commissione per le prossime sedute, 
introduce la mozione  n. 1279-23 all’ordine del giorno, il cui testo è già stato elaborato ed 
emendato in Commissione 6. La Presidente invita pertanto i Commissari a seguirlo così come 
modificato e dà la parola al Consigliere Palagi. 
Il Consigliere Palagi nel merito dell’atto annuncia che la posizione del gruppo rimane sempre 
quella contraria all’allargamento della ZTL. Qui non si parla di estensione di criteri o di un 
nuovo diritto ma di qualcosa che è già in essere e delle procedure alle quali si sottopongono le 
persone non vedenti e ipovedenti sulla base di una raccolta di segnalazioni e testimonianze 
circa le difficoltà delle procedure per accedere con i mezzi all’interno della ZTL.Si evidenzia il 
deficit del trasporto pubblico non adeguato ai non vedenti o ipovedenti. 
La proposta enunciata dal Consigliere Palagi è l’introduzione in caso di cecità assoluta 
certificata di un telepass assegnato alla persona interessata in modo da non dover segnalare la 
targa ad ogni singolo accesso all’interno della ZTL. L’emendamento aggiunto è che questa 
soluzione sia una delle tre proposte, da prendere in considerazione,  altrimenti prevedere 
meccanismi automatizzati mediante l’uso della voce o sviluppare servizi di mobilità pubblica 
anche in convezione.  
Interviene il Consigliere Nutini esponendo un’esperienza personale trascorsa in passato in 
merito relativa all’utilizzo del telepass su mezzo proprio dalla persona non vedente e le 
difficoltà  annesse. La sua posizione in merito all’atto concorda a metà poiché le possibilità ci 
sono per andare incontro alle loro esigente. 



 
 
 

 

 
 
 

Interviene la Presidente Dardano nel merito dell’atto criticando la suddivisione delle 
disabilità ritenendo più efficace il concetto generale di disabilità (cita riferimento nazionale ed 
europeo su tesserino unico della disabilità).Le problematiche singole esistono ma gli uffici 
attestano di non aver mai ricevuto reclami in merito .Conclude chiedendo perché tra le città 
che hanno aderito alla piattaforma, in Toscana ha aderito solo Livorno. 
Interviene la Consigliera Monaco con un intervento molto personale legato alla sua 
esperienza quotidiana  per la Consigliera  conta la distinzione tra le disabilità. La Consigliera 
inoltre punta il dito contro chi addirittura utilizza il contrassegno intestato ad altra persona 
contestando la mancanza di controlli. Ringrazia tutti per la sensibilità nel sollevare certe 
problematiche. 
Interviene il Consigliere Sabatini che concorda con la mozione proposta e mirata ad esigenze 
oggettive quotidiane per i non vedenti. Chiede perché solo Livorno abbia aderito alla 
piattaforma e Firenze no. Non generalizzerebbe le diversità. Non devono essere limitati i 
soggetti interessati per via di scorrettezze altrui. Occorre aumentarie i controlli agli irregolari. 
Prende la parola il Consigliere Calistri con le considerazioni sull’atto originario e poi 
emendato in vista della realizzazione a livello tecnico di quanto proposto. L’accesso alla ZTL 
ha delle deroghe in vista di ciò che la norma non contiene. L’atto (sul CUDE) è approvato in 
commissione ma non in Consiglio e sarebbe opportuno che  riprendesse il suo percorso 
virtuoso con eventuali opportuni approfondimenti anche in Commissione 6 o ridiscutere con 
la Commissione 8. 
La Presidente Dardano sottolinea l’inutilità di ridiscutere l’atto nel momento in cui si aderisce 
alla piattaforma (auspicabile prima della fine della Consiliatura) e mette in chat il link per 
mostrare ai Commissari le città che hanno aderito. 
Interviene il Consigliere Palagi che concorda sul non suddividere le disabilità per categorie. 
L’atto non risolve tutto ma tiene conto delle difficoltà a loro segnalate nel tempo. L’atto non è 
in contraddizione e non verrà ritirato né tantomeno verrà alimentata una polemica. 
La Consigliera Dardano precisando che non si tratta di non voler votare l’atto piuttosto 
sospenderlo in attesa di sentire la SAS sulla non adesione e fare un ulteriore 
approfondimento. Il Consigliere Palagi concorda su ulteriori approfondimenti auspicando che 
il Consiglio si pronunci entro la fine della consiliatura. 
La Consigliera Dardano decide per  la sospensione dell’atto per dieci giorni. 
Si procede all’espressione di parere sulla Mozione  n. 1279-23 Con il seguente esito:La 
Commissione decide di sospendere l’atto in accordo con il proponente . 
 
La Presidente Dardano ringrazia, saluta tutte/i  da mandato alla segreteria di procedere con 
l’appello finale e chiude la seduta alle ore 16:56 
 
 
Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/e: 
 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI  
Presidente Dardano Mimma   

Vice Presidente Cellai Jacopo  

Componente Armentano Nicola  

Componente Asciuti Andrea  

Supplente Fratini Massimo Donata Bianchi 



 
 
 

 

 
 
 

Componente Calistri Leonardo  

Componente Di Puccio Stefano  

Componente Monaco Michela  

Componente Nutini  Franco   

Componente Sabatini Massimo   

Componente Sparavigna Laura   

Componente Tani Luca  

 
 
 
 
 
 
 
Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 17.04.2024. 
 
 
 
 
 

La Segretaria       La Presidente 
Debora Novelli      Mimma Dardano 
 

 

 

     

   
 


